

ABSTRAK

Alfi Fitriatul Hidayah, 12101173019, Penambahan Uang Dalam Hutang Piutang Pupuk Organik Pada Kelompok Tani Menurut Perspektif '*Urf*' (Studi Kasus di Desa Kaligambir Kecamatan Panggungrejo Kabupaten Blitar), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum, IAIN Tulungagung, 2021, Pembimbing: Lailatul Nikmah S.Pd., M.Pd.

Kata Kunci: Penambahan Uang, Hutang Piutang, Pupuk Organik, '*Urf*'.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh adanya praktik hutang piutang pupuk organik antara petani dan Kelompok Tani Manunggal dimana harga pokok pupuk di kelompok tani sebesar Rp.100.000/kwintal jika mengutang harganya menjadi sebesar Rp. 125.000/kwintal jadi tambahannya sebesar Rp. 25.000/kwintal dan jika petani membayarnya secara lunas maka harga pokok pupuk organik tetap yaitu Rp. 100.000/kwintal, sebesar Rp. 5.000 diberikan untuk mengisi uang kas Kelompok Tani Manunggal dan tambahan ini digunakan untuk kepentingan bersama kelompok tani, sedangkan sebesar Rp. 20.000 diberikan kepada donatur, donatur yaitu seseorang yang memberi pinjaman uang untuk modal membeli pupuk Kelompok Tani Manunggal ini. Waktu pengembalian hutang ini pada waktu setelah panen atau sekitar tiga sampai empat bulan. Kebiasaan masyarakat yang seperti ini dilakukan secara terus menerus setiap masa tanam tiba atau setiap tahunnya

Rumusan masalah 1. Bagaimana praktik penambahan uang dalam hutang piutang pupuk organik pada kelompok tani di Desa Kaligambir Kecamatan Panggungrejo Kabupaten Blitar? 2. Bagaimana penambahan uang dalam hutang piutang pupuk organik pada kelompok tani di Desa Kaligambir Kecamatan Panggungrejo Kabupaten Blitar menurut perspektif '*Urf*'?

Jenis penelitian ini yaitu penelitian lapangan (*field research*) yang bersifat deskriptif kualitatif dengan pendekatan kualitatif. Teknik pengumpulan data observasi, wawancara, dokumentasi. Teknik analisa data yaitu reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan dan verifikasi. Teknik pengecekan keabsahan data kepercayaan (*kreadibility*) yaitu dengan perpanjangan pengamatan, peningkatan ketekunan dalam penelitian, triangulasi, menggunakan bahan referensi, pemeriksaan sejawat, kemudian transferabilitas, kebergantungan (*depandibility*), dan kepastian (*konfermability*). Tahapan tahapan penelitian yaitu tahap pra lapangan, tahap pekerjaan lapangan atau pelaksanaan, tahap penyelesaian.

Hasil penelitian yaitu 1).Transaksi hutang piutang pupuk organik telah dilakukan oleh masyarakat Desa Kaligambir setiap tahunnya atau setiap masa tanam tiba harga pokok pupuk di Kelompok Tani Manunggal sebesar Rp.100.000/kwintal jika mengutang harganya menjadi sebesar Rp. 125.000/kwintal jadi tambahannya sebesar Rp. 25.000/kwintal dan jika petani membayarnya secara lunas maka harga pokok pupuk organik tetap yaitu Rp. 100.000/kwintal sebesar Rp. 5.000/kwintal untuk mengisi uang kas di kelompok tani dan sebesar Rp. 20.000/kwintal diberikan kepada donatur. 2).Praktik

penambahan uang dalam hutang piutang pupuk organik pada kelompok tani ditinjau dari segi cakupan *'urf* termasuk ke dalam *'urf al-khas* karena transaksi tersebut hanya dilakukan oleh masyarakat Desa Kaligambir, dan tidak dilakukan oleh masyarakat di daerah lainnya. Dari segi keabsahan *'urf*, transaksi ini termasuk ke dalam *'urf al-sahih* dan *'urf al - fasid*. Dikatakan termasuk *'urf al-sahih* karena transaksi ini dibayar secara lunas dan tidak ada unsur penambahan yang di syaratkan pada saat akad. Disebut termasuk *'urf al - fasid* karena ada penambahan uang ini termasuk tambahan yang disyaratkan di awal akad dan dianggap bertentangan dengan dalil syara'. Dari segi materi yang biasa dilakukan transaksi dapat dikategorikan sebagai *'urf fi'li* karena hal tersebut menyangkut kebiasaan masyarakat yang berkaitan dengan perbuatan.

ABSTRACT

Alfi Fitriatul Hidayah, 12101173019, Addition of Money in Organic Fertilizer Receivables Debt in Farmer Group According to '*Urf*' Perspective (Case Study in Kaligambir Village, Panggungrejo District, Blitar Regency), Department of Sharia Economic Law, Faculty of Sharia and Law, State Islamic Institute of Tulungagung, 2021, Advisor: Lailatul Nikmah S.Pd., M.Pd.

Keywords: Addition of Money, Receivables, Organic Fertilizer, '*Urf*'.

This research is motivated by the practice of organic fertilizer receivable debt between farmers and Manunggal farmer groups where the price of fertilizer in the farmer group is one hundred thousand/kwintal if the price becomes one hundred twenty five thousand/kwintal so the additional amount of twenty five thousand/kwintal and if farmers pay it in full then the basic price of organic fertilizer remains one hundred thousand/kwintal, five thousand is given to replenish the farmer group's cash and this additional is used for the common benefit of farmer groups, while twenty thousand is given to donors, donors, namely someone who gives money for capital to buy fertilizer manunggal farmer group. The repayment time of this debt is at the time after harvest or about three to four months. This kind of community habit is done continuously every planting period arrives or every year.

Formulation of the 1. How is the practice of adding money in organic fertilizer receivables to farmer groups in Kaligambir Village, Panggungrejo District, Blitar Regency? 2. How to increase money in organic fertilizer receivables debt to farmer groups in the Kaligambir Village, Panggungrejo Subdistrict, Blitar regency according to '*Urf*' perspective?

This type of research is field research that is descriptive qualitative with qualitative approach. Techniques of collecting observation data, interviews, documentation. Data analysis techniques are data reduction, data presentation, conclusion drawing and verification. The technique of checking the validity of trust data (kreadibility) is by extension of observation, increased perseverance in research, triangulation, using reference materials, peer examination, then transferability, dependence (depandibility), and certainty (konfermability). The stages of research are pre-field stage, field work stage or implementation, completion stage.

Results of the research 1).Organic fertilizer receivable debt transactions have been conducted by the people of Kaligambir Village every year or every planting period arrives the price of fertilizer in the farmer group of one hundred thousand/kwintal if the price becomes one hundred twenty five thousand /kwintal so the additional amount of five thousand kwintal and if farmers pay it in full then the basic price of organic fertilizer remains one hundred thousand /kwintal of five thousand/kwintal to replenish cash in farmer groups twenty thousand kwintal is given to donors. 2).The practice of adding money in the debt of organic fertilizer receivables to farmer groups reviewed in terms of coverage

'urf' included in 'urf al-khas because the transaction is only done by the people of Kaligambir Village, and not done by the community in other areas. In terms of validity 'urf, this transaction belongs to 'urf al-sahih and 'urf al-fasid. It is said to include 'urf al-sahih because this transaction is paid in full and no additional elements are required at the time of the contract. It is called 'urf al-fasid because there is an increase in this money including the required addition at the beginning of the contract and considered contrary to the evidence of syara'. In terms of material that is commonly done transactions can be categorized as 'urf fi'li because it concerns the habits of the community related to deed.

الملخص

ألقي فيترياتول هداياه، ١٩٠١١٧٣٠١٩، إضافة أموال في مستحقات الأسمدة العضوية المستحقة القبض في مجموعة المزارعين وفقا لمنظور عرف (دراسة حالة في قرية كاليغاميري، مقاطعة بانغونغريخو، بليجوتار ريجنسي)، قسم القانون الاقتصادي الشرعي، بجامعة الإسلامية الحكومية تولونج اجونج، ٢٠٢١، المشرف: ليلاتول نيكماه س.ف.، م.بد. الكلمات الرئيسية: إضافة الأموال والمستحقات والأسمدة العضوية عرف.

ويعزى الدافع ويعزى وراء هذا البحث إلى ممارسة الديون المستحقة القبض على الأسمدة العضوية بين المزارعين ومجموعات المزارعين المنونغغال حيث يكون سعر الأسمدة في مجموعة المزارعين مائة الف روبية / كوينتال في الربع إذا أصبح السعر مائة وخمسة وعشرون ألفا / كوينتال ، وبالتالي فإن المبلغ الإضافي قدره عشرون خمسة الف روبية / كوينتال في الربع وإذا دفعه المزارع بالكامل فإن السعر الأساسي للأسمدة العضوية يبقى مائة الف روبية / كوينتال ، خمسة الاف روبية/كيلووات تعطى لتجديد النقدية لمجموعة المزارعين ويستخدم هذا إضافية للمنفعة المشتركة للمجموعة المزارع، في حين يتم إعطاء عشرون الف روبية/كيلووات للمتبرعين والمتبرعين، وهي شخص يعطي المال لشراء الأسمدة لمجموعة مزارع مانونغغال. ووقت سداد هذا الدين هو في الوقت التالي للحصاد أو حوالي ثلاثة إلى أربعة أشهر. يتم هذا النوع من العادة المجتمعية بشكل مستمر كل فترة زراعة تصل أو كل

عامصياغة المشكلة كيف تتم ممارسة إضافة أموال في مستحقات الأسمدة العضوية إلى مجموعات المزارعين في قرية كاليغامبار، مقاطعة بانغونغريخو، بليتار ريجنسي؟ ٢. كيفية إضافة الأموال في الأسمدة العضوية المستحقة القبض الديون إلى مجموعة المزارعين في قرية كاليغامبار، مقاطعة بانغونغريخو، بليتار ريجنسي وفقا لمنظور عرف ؟

هذا النوع من البحوث هو البحث الميداني الذي هو وصفي نوعي مع النهج النوعي. تقنيات جمع بيانات المراقبة والمقابلات والوثائق. تقنيات تحليل البيانات هي تقليل البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص الاستنتاجات والتحقق. تقنية التحقق من صحة بيانات الثقة هي عن طريق الملاحظة ، وزيادة المتابعة في البحث، والتثليث، وذلك باستخدام المواد المرجعية ، وفحص الأقران ، ثم قابلية النقل ، والاعتماد (قابلية الإزالة) ، واليقين (القدرة على التخلص). مراحل البحث هي مرحلة ما قبل الميدان، مرحلة العمل الميداني أو التنفيذ.

مرحلة الإنجازنتيجة البحث ١. وقد أجريت معاملات الديون الأسمدة العضوية المستحقة القبض من قبل سكان قرية كاليغامبار كل عام أو كل فترة زراعة تصل سعر الأسمدة في مجموعة المزارعين من إذا أصبح مائة الف روبية / كوينتال من مائة وخمسة وعشرون ألفا / كوينتال وبالتالي فإن مبلغ إضافي من عشرون خمسة الف روبية / كوينتال وإذا دفع المزارعون بالكامل، فإن السعر الأساسي للأسمدة العضوية يبقى مائة الف روبية/كيلووات خمسة الاف روبية/كيلووات لتجديد النقد في مجموعات المزارعين، ويتم منح عشرون الف روبية/كيلووات للمانحين.

٢. ممارسة إضافة أموال في ديون الأسمدة العضوية المستحقة القبض إلى مجموعات المزارعين التي تمت مراجعتها من حيث التغطية II عرف المدرجة في "عرف الحس لأن الصفقة تتم فقط من قبل سكان قرية كاليغامبار، ولا يتم ذلك من قبل المجتمع في مناطق أخرى. من حيث الصلاحية ، هذه الصفقة تخص أوقف الساهج وعرف الفاسيد. ويقال إنها تشمل عرف الساهج لأن هذه الصفقة تدفع بالكامل ولا يلزم وجود عناصر إضافية وقت إبرام العقد. ويسمى عرف الفاسيد لوجود زيادة في هذه الأموال بما في ذلك الإضافة المطلوبة في بداية العقد وتعتبر مخالفة لأدلة السجارة. من حيث المواد التي تتم عادة المعاملات يمكن تصنيفها على أنها /عرف فعلى لأنها تتعلق بعبادات المجتمع المتعلقة بالأفعال.